

sorties de capitaux ont chuté après 1989. Depuis la fin des années 80, les NPI sont devenus des sources de plus en plus importantes d'IED dans d'autres régions de l'Asie, mais surtout pour la Chine. D'après les données sur certains pays tirées du *World Investment Directory 1992* des Nations Unies, le stock de l'IED des États-Unis était supérieur à celui du Japon à Hong Kong, à Taiwan et en Chine durant la dernière année indiquée (1987, 1988 ou 1989), tandis que l'IED du Japon dépassait celui des États-Unis en Corée. Les données montrent que la présence relative du Japon dans la région s'est accrue. De façon générale, le stock de l'IED intrarégional réalisé à l'intérieur de la région semble être passé de 2 milliards de dollars US en 1980 à 17 milliards en 1990.

Tableau 4.6
Part de l'IED réalisé à l'intérieur de la région dans la formation intérieure
brute de capital

| Pays | 1971-75 | 1976-80 | 1981-85 | 1986-91 |
|-----------|---------|---------|---------|---------|
| Japon | 0,1 | 0,1 | 0,1 | 0,1 |
| Chine | 0 | 0,1 | 0,9 | 2,3 |
| Hong Kong | 5,9 | 4,2 | 6,9 | 12,1 |
| Taiwan | 1,4 | 1,2 | 1,5 | 3,5 |
| Corée | 1,9 | 0,4 | 0,5 | 1,1 |

Source : "FDI and APEC Economic Integration", exposé du Canada devant le groupe spécial sur les tendances et les questions économiques sixième réunion des ministres de l'APEC, Indonésie, 1994, tableau 8.